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Ministero dell'Università e della Ricerca 
Osservatorio Nazionale per le Professioni Sanitarie 

 
 

VERBALE  N. 1/2021 
 
 
Il giorno 21 dicembre 2021, alle ore 10.00, in modalità telematica si è riunito l’Osservatorio Nazionale per 
le Professioni Sanitarie, riattivato con Decreto interministeriale MUR-Salute del 14/04/2021, modificato 
con il Decreto Ministeriale 20/09/2021 ed integrato con Decreti interdirettoriali del 3/06/2021 e del 
22/09/2021, con il seguente ordine del giorno: 
 
1) Insediamento dell’Osservatorio e comunicazioni del Presidente 
2) Varie ed eventuali 
 
Sono presenti i seguenti componenti: 

 
Prof. Salvatore CUZZOCREA, Presidente, Dott.ssa Marcella GARGANO, Dott. Gianluca 
CERRACCHIO, Prof.ssa Maura LUSIGNANI, Prof. Mario AMORE, Dott.ssa Cristina 
RINALDI, Prof.ssa Luisa SAIANI, Dott. Angelo MASTRILLO, Dott. Luciano FLOR, Dott.ssa 
Kyriakoula PETROPULAOCOS, Dott.ssa Maria CAVALLO; Dott. Marco TONELLI, Dott. 
Nicola TITTA, Dott. Luca FRANCINI, Dott. Franco VALLICELLA, Dott.ssa Daniela 
ZIMERMANN, Dott.ssa Tiziana ROSSETTO, Dott.ssa Dilva DRAGO, Dott.ssa Maria 
VICARIO, Dott. Lorenzo BROGNARA, Dott. Massimo SITZIA, Dott.ssa Alessandra CAPELLI, 
Dott.ssa Debora PARIGI, Dott.ssa Angela BORIA, Dott. Antonio ATTANASIO, Dott. Luca 
TAGLIABUE e Dott.ssa Maria Pia MASSIMIANI.  
 
Per la segreteria tecnica: Dott.ssa Barbara OTTAVIANI, verbalizzante, Dott.ssa Michela 
TRAMONTANO, Dott.ssa Veronica CARELLO e Dott. Fabio LUPI. 
 
Assenti giustificati: 
Prof. Menico RIZZI, Dott.ssa Rossana UGENTI, Dott.ssa Lidia BROGLIA e Dott. Marco 
DEIANA. 
 
Risultano assenti: 
Dott. Luca CONTI, Dott. Maurizio DI GIUSTO, Dott. Marco LAINERI MILAZZO. 
 

 
Dopo il benvenuto da parte del Direttore Generale, il Dott. Gianluca Cerracchio, prende la parola 

il Presidente dell’Osservatorio, il Prof. Salvatore Cuzzocrea, il quale ringrazia tutti i partecipanti a 

questa prima riunione di insediamento di questo organismo così importante, in particolar modo nel 

periodo di emergenza sanitaria che sta coinvolgendo il paese e in cui si rileva una carenza di 

personale sanitario, auspicando una fattiva collaborazione nella programmazione delle attività. 

Il professore lascia la parola a tutti i componenti collegati per un giro di presentazioni. 

Alle ore 10.15 presenzia alla riunione la Direttrice Generale, Dott.ssa Marcella Gargano, 

esprimendo soddisfazione per l’avvenuto insediamento dell’Osservatorio, frutto di un grande 

lavoro, e invita poi il Dott. Angelo Mastrillo ad illustrare il documento proiettato, (allegato al 

presente verbale) che riassume la storia dell’organismo e i lavori svolti durante i precedenti trienni. 
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Alla fine della presentazione si lascia spazio agli interventi. 

La Dott.ssa Tiziana Rossetto ringrazia tutti e in particolare modo il Dott. Mastrillo, in quanto 

memoria storica dell’Osservatorio, e ricollegandosi a quanto trattato nel documento presentato 

relativamente ai Master Professionalizzanti e al gruppo di lavoro costituito nel precedente triennio, 

ritiene opportuno valutare una ricognizione dei Master attivati per verificarne l’impatto sull’offerta 

formativa, inoltre altro argomento di discussione futuro sarà la formazione specialistica per le 

lauree delle professioni sanitarie. 

La Dott.ssa Vicario presenterà un report per i tre Master specialistici attivati (FNOPO), inoltre 

sollecita la prosecuzione dei lavori del Tavolo Tecnico Interministeriale istituito nel 2020 per la 

revisione del progetto formativo (ordinamento) dei Corsi di Laurea in Ostetricia con l’istituzione 

della classe SNT/5. 

La Dott.ssa Gargano ringrazia per aver ricordato del tavolo interministeriale, auspicando quanto 

prima la ripresa delle attività. 

Interviene la Dott.ssa Dilva Drago sul punto dei Master, e in particolare sul Gruppo 2, in merito 

alla difficoltà riscontrata nello svolgimento degli stessi in presenza. 

La Dott.ssa Petropulacos riferisce circa la naturale evoluzione del ruolo dei diplomi di Master 

rispetto alle progressioni di carriera nel Servizio Sanitario Nazionale, in quanto i nuovi contratti 

sono collegati alla Laurea Magistrale, rendendo il Master non obbligatorio. 

Interviene la Prof.ssa Saiani riflettendo sulla necessità di dare maggiore rappresentatività 

all’assemblea che dovrebbe individuare delle tematiche e produrre i relativi documenti, quindi 

demandare troppo ai gruppi di lavoro e al referente che soprintende alle attività, potrebbe 

costituite un rallentamento nella produzione finale, così come risultato nell’esperienza pregressa. 

Inoltre sarebbe ottimo prevedere un’agenda e individuare il “team” del Mur a supporto dei lavori. 

La Dott.ssa Gargano evidenzia come temi in questa prima fase:  

- l’accesso programmato- professione infermieristica; 

- requisiti minimi docenza, qualità docenza e strutture. 

Infatti, l’offerta formativa non può soddisfare il fabbisogno che inevitabilmente aumenta da un 

anno all’altro, ma nel corso degli anni si sta cercando di avvicinarsi alle necessità del SSN. 

Inoltre, individua altri temi relativi alla struttura dei corsi e agli obiettivi formativi che devono 

essere attualizzati, a tal fine, informa che è in atto un lavoro con i dipartimenti di Medicina, e che 

l’esito dei lavori sarà riportato anche nelle riunioni dell’Osservatorio. 

Prende la parola il Prof. Mario Amore che ricollegandosi ai temi della Direttrice conferma che le 

esigenze formative sono diversificate rispetto al passato, perché sono cambiati i saperi. Inoltre, 

mentre per la LM-41 (Medicina e Chirurgia) sta per concludersi un lavoro sugli ordinamenti e sui 

nuovi saperi, diverso è per le lauree triennali e magistrali dell’area sanitaria, che dovrà essere 

concertato tra le parti. 

Fondamentale in questa fase il contributo dell’Osservatorio, anche in funzione della 

riorganizzazione dei macrosettori che andrà a incidere a cascata sui settori disciplinari e quindi sugli 

obiettivi formativi. 

 

Il Presidente Prof. Cuzzocrea, ringrazia tutti per la fattiva collaborazione e per i temi affrontanti e, 

augurando buone feste, convoca la prossima riunione per il giorno 25 gennaio alle ore 10.00, con 

modalità da definire. 

 

Roma, 21 dicembre 2021 

        Il Presidente 

            Prof. Salvatore Cuzzocrea  


